

salieron de Santaña todos los buques de la escuadrilla que allí había.

Los llegados antes al Abra mandaron acto continuo un parlamentario á Algorta con un oficio para el alcalde: el oficial carlista que estaba de guardia no quiso recibir el pliego, y cuando volvía el bote con el parlamentario cometieron la indignidad de dispararle varios tiros, visto lo cual por los buques de la armada, arrojaron catorce granadas á Algorta, donde se abrigan los que, no solo faltaban á toda ley de guerra, sino que de tal manera respondian á la caballerosidad de los mirinos que hacian demasiado favor á unos enemigos que así desconocen lo que todo partido y todo hombre se debe á si mismo.

Los carlistas han reunido todos los botes y lanchas que hay en Portugalete, creyéndose fuese con el objeto de pasar á la derecha de la ria si se viesen acasados.

Tenemos noticias de Bilbao hasta el 21. El día anterior el nuevo comandante general carlista de Vizcaya, marqués de Valdespina, intimó al liberal la rendición de la plaza, le contestó que cumpliría con su deber defendiéndose, y parece que á la vez le remitió la maleta que le había cogido en un encuentro cerca de Guernica. Permitióse la salida de las personas que quisieran evacuar la población, lo hicieron dos ó cuatro señoras y muy contadas amigas de los carlistas que habitaban en Siete-Calles, y marcharon á pie por el puente Nuevo. Las que han venido á Madrid lo han hecho por Durango y Vitoria, contando que por ser de procedencia liberal no recibieron hospitalidad en aquella villa, teniendo que pasar la noche en el ancho atrio de la iglesia, y que entre Alava y Vizcaya no escaseaba el transporte de comestibles.

(Imparcial.)

NOTICIAS GENERALES.

Dice El Imparcial:

Sin embargo de los esfuerzos que con mas ó menos franqueza se hacen para entibar el entusiasmo del noble y liberal vecinaria de Madrid, esto se ha encargado ayer de llenar elocuentemente el lugar de nuestro fondo que ocupan las listas de suscripción con que encabezamos este número.

Ayer se presentó al señor ministro de la Guerra una comisión de la diputación provincial de Madrid para manifestarle el acuerdo tomado por la misma respecto al equipo de cuatro batallones de voluntarios.

Ayer celebró una larga conferencia con el secretario general del ministerio de la Guerra el capitalista Sr. Gándara, para acordar las bases sobre las cuales habrán de organizarse los batallones que se trata de crear y sostener por cuenta de varios banqueros y capitalistas, entre los cuales figura el Sr. Gándara.

Dice el «Tiempo»:

«Parece que los constitucionales y los radicales han acordado la clausura de sus círculos por el tiempo que duren las actuales circunstancias.

Aplaudimos el pensamiento.

El Consejo de ministros ha resuelto, según dicen algunos colegas, dejar completamente á la iniciativa del país la idea y los medios de realizar la suscripción nacional para los gastos de la guerra.

Ayer se presentó en la Tertulia progresista democrática el secretario general de la Presidencia, Sr. Nuñez de Arce, para dar cuenta del telegrama que el señor duquesa de la Torre dirigió á aquel círculo político en vista de los sinceros y patrióticos ofrecimientos hechos por la expresada Tertulia á la señora duquesa.

Dada lectura del telegrama que abajo

verán nuestros lectores, el Sr. Llano y Perti pronunció en nombre de la Tertulia, de la cual es vicepresidente, unas elocuentes y sentidas frases que sentimos no poder transcribir, en las que, encomiando como es justo el acto de abnegación y de patriotismo del ilustre vencedor de Alcoaba, manifestó que velar por la seguridad de la señora duquesa era lo menos que en obsequio del valiente general podía hacer el pueblo liberal de Madrid.

A tan sentidas frases, contestó conmovido el señor Nuñez de Arce agradeciendo en nombre de los duques tales muestras de adhesión.

Al terminar este acto en medio de las mayores pruebas de veridico entusiasmo por parte de la numerosa concurrencia que se encontraba en el local, llegó el Sr. Becerra, quien enterado de la comisión del señor Nuñez de Arce, dirigió á este algunas palabras que fueron contestadas por el mismo.

El telegrama del duque de la Torre se halla concebido en los siguientes términos:

«El presidente del Poder ejecutivo de la República al secretario de la Presidencia:

«Santander 28, (seis 25 tarde).—Sr. Vaso V. E. pasar á la Tertulia de la calle de Carretas dando á la comisión que la ha representado á la Tertulia misma las mas expresivas gracias por su atención con la duquesa de la Torre, que agradezco vivamente y que no olvidaré nunca.»

Ayer se presentó al señor ministro de la Guerra el general Caballero de Rodas con objeto de ofrecer al Gobierno sus servicios en la guerra con los carlistas. El general Zavala dio gracias por sus ofrecimientos, así al Sr. Caballero de Rodas como al general Hoyos y otros varios generales y brigadieres que se le presentaron con idéntico objeto.

Una comisión de la diputación provincial de Madrid entregó ayer al señor ministro de la Guerra el siguiente documento que inserta hoy el periódico oficial:

«Hoy un sello.—Diputación Provincial.—Los diputados que suscriben en vista de las críticas circunstancias en que se encuentra el país con ocasión de la guerra civil, inspirándose en altos deberes de patriotismo, proponen á la diputación se sirva acordar:

1.º Que ofrezca su leal patriotismo, apoyo moral y material al gobierno para combatir á los carlistas y conservar el orden público.

2.º Que se ofrezca al gobierno equipar y armar á costa de la provincia cuatro batallones de la reserva.

Madrid 27 de febrero de 1874.—José Lois é Ibarra.—Miguel Carranza.—Ramon Prieto.—Simon Perez.—E. Pallastan.—Eduardo Rojas.—Antonio Rey y Garcia.

Sesión de 27 de febrero de 1874. Tomada en consideración y declarada urgente, fué aprobada por unanimidad. (Siguen las firmas.)

Con una numerosísima y escogida concurrencia ha tenido lugar la anunciada reunión de los liberales del distrito de Palacio.

Seria indescriptible el patriótico entusiasmo de que se hallaban poseidos todos los concurrentes. Presidida la reunión por el Sr. Montero Rios, á invitación del digno presidente del distrito, Sr. Tomé y Ondarreta, expuso aquel, en breves y elocuentes frases, el objeto de la convocatoria, invitando á los asistentes á que manifestasen lo que tuvieran por conveniente sobre lo que cumplía hacer á los liberales del distrito en pro de la causa de la libertad, contra la que luchaban encarnizadamente la desatentada reaccion.

Después de las patrióticas manifestaciones del señor Vellano, y de la calorosa excitación á la concurrencia á todos los liberales hecha por otro señor concurrente, cuyo nombre sentimos no saber, hizo uso de la palabra el renombrado historiador de la guerra civil, señor Pirala, quien con la inmensa copia de datos que pocos como él poseen sobre el terreno y las circunstancias de la campaña que contra los soldados de la reaccion estan haciendo los heroicos soldados de la libertad, logró tranquilizar al auditorio demostrando la imposibilidad del triunfo del absolutismo por medio de las armas; y la escasa importancia que en realidad habia tenido el contratiempo que acaba de experimentar nuestro valiente ejército al atacar las posiciones de Avasto.

Hablaron después los Sres. Lasarte, Heras y Diaz Perez, rivalizando en la cual en elocuencia patriótica, que en momentos dados logró electrizar á los allí presentes. Resumiendo, no la discusión, que no hubo, sino las ardientes manifestaciones de entusiasmo que tanto allí abundaron el Sr. Montero Rios, que hizo constar que aquella no era la reunión de un solo partido sino la del pueblo liberal del distrito de Palacio, que se hallaba congregado para ayudar la realización de una obra altamente patriótica en que no podian menos de tener capital interés todos los que no se cobijaban á la sombra del negro pandón del absolutismo.

El mismo Sr. Montero Rios, le acuerdo con los señores Tomé, Mathet y Ramos, que formaban la mesa y con los que habian hecho uso de la palabra, propuso:

1.º Que se diese un voto de confianza al Gobierno y se le ofreciese el incondicional concurso de los liberales del distrito para todo cuanto fuese necesario al restablecimiento de la paz pública.

2.º El mismo voto de confianza y el mismo concurso al ayuntamiento de Madrid para el sostenimiento del orden público.

3.º El nombramiento de una comisión central y de comisiones de barrio para excitar el patriotismo de los vecinos del distrito á fin de que contribuyan con los donativos de todas clases que tengan por conveniente para las necesidades de nuestro ejército.

4.º Que estas mismas comisiones, auxiliando los trabajos municipales, fomenten el alistamiento de los vecinos para la milicia nacional, excitando el patriotismo de los que tengun exención legal que no con esta en absoluta imposibilidad física, para que no hagan uso de ella y tomen las armas como sus demás conciudadanos; debiendo las comisiones auxiliar, decididamente al ayuntamiento para la inmediata organización de la milicia del distrito.

Todas estas propuestas fueron aprobadas por unanimidad, quedando nombrada la comisión central compuesta de los Sres. Montero Rios, Tomé, Mathet, Pirala, Lasarte, Mangel y Ramos, y facultados los presidentes de barrio para nombrar las suyas respectivas, de que serán vocales natos los alcaldes de barrio y á que tambien se procurará pertenecer individuos de todos los partidos liberales.

El Consejo celebra lo ayer se ocupó de los asuntos de la campaña carlista, así como de arbitrar toda clase de recursos para darle á la misma un grande impulso.

Segun noticias recibidas anoche, parece que en Santander sólo hay 120 heridos de la acción de Abanto: si bien es y será siempre dolorosísima cualquier pérdida de nuestros valientes soldados, sin embargo, la espresada cifra disminuye en una gran parte las alarmantes noticias que circularon en los primeros momentos.

La diputación provincial de Burgos, ayuntamiento y comités liberales, han ofrecido al Gobierno toda su adhesión y apoyo. Igual ofrecimiento han hecho los comités y tertulia republicana de Abacete.

Han ofrecido su apoyo al Gobierno las corporaciones, comités y personas influyentes de Tarazona, Segovia, Cuenca, Guadalajara, Málaga, Granada, Córdoba, Salamanca, Murcia y Palma de Mallorca.

PARTES TELEGRAFICAS.

Pesth, 26.

La Cámara de los diputados ha aprobado el proyecto de ley relativo á los tratados de comercio con Portugal.

Paris, 27.

Se considera como cosa consumada la escision de Gambetta con los radicales de la extrema izquierda.

Viena, 27.

Los periódicos hacen un llamamiento á los conservadores, para socorrer á los heridos carlistas.

Cadiz, 28.

Hoy ha salido para la Habana el vapor-correo «Santander» con 73 pasajeros de cámara y 52 de tercera clase particulares, 33 pasajeros oficiales de cámara y 414 soldados.

Viena, 28.

Hoy ha regresado á esta el emperador de Austria.

La comunidad católica americana tendrá un representante oficial cerca del gobierno turco.

COMUNICADO.

Almería 4 de Marzo de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy Sr. mio: Siempre he repugnado el ocupar la atención pública por medio de la prensa con comunicados, que solo sirven de comidilla de desocupados y entretenimiento de criticones. Por esto dejé de comentar lo ocurrido hasta ahora en los dos siniestros en que ha funcionado el nuevo cuerpo de Zapadores Bomberos.

Hizo este su primer ensayo, si se me permite la frase, en el incendio del vapor inglés Wallachia y estinguido el fuego felizmente, pasó al Municipio la cuenta de gastos por los efectos entregados al capitán de aquel buque, no devuelto, y por los desperfectos que ocasionó el incendio en los demás útiles que salieron del parque.

El Sr. Alcalde, dispuso que ese gasto lo pagase el capitán del buque, lo cual dió motivo á que por el Vice-Consulado Inglés, haciéndose eco de las apreciaciones gratuitas del Capitán, se comparase al Cuerpo de mi mando, si bien hipotéticamente, con una Compañía de Seguros mutuos á prima indeterminada y que aconsejase al Sr. Alcalde hiciese conocer al público hasta qué punto eran costosos los auxilios prestados por el benemérito Cuerpo de Zapadores Bomberos; por que pudiera ocurrir que al dueño de la propiedad incendiada conviniese mas el dejar arder su casa, que recibir los costosos auxilios que se le prestasen.

Es inconcebible semejante apreciación y mas aún por la falta de fundamento con que se hace.

El Cuerpo de Zapadores Bomberos, que tengo la honra de mandar, nada exigió del Capitán del Wallachia, concretándose únicamente, como era su deber, á pasar al municipio una nota de los desperfectos y gastos ocurridos en el incendio, á fin de que aquella corporación le abonase al Cuerpo y pudieran reponerse los objetos destruidos y los que salieron y no volvieron al Parque.

Pero, habiéndose convencido el Capitán del vapor de la justicia de la reclamación del Sr. Alcalde, por el Vice-Consulado Inglés se pasó á dicha autoridad un oficio acompañando el recibo, por triplicado de aquellos gastos, en el que se expresaba que el que suscribe recibía la cantidad, por indemnización exigida por el cuerpo de Zapadores Bomberos, por el incendio del vapor Wallachia.

El cuerpo de mi mando pidió al Capitán del vapor indemnización de ninguna clase, ni jamás lo hubiera hecho, no estando, como no está, autorizado para semejante exigencia.

Todavía no se halla terminado este asunto, puesto que aún no se ha cobrado la cuenta pasada por la Alcaldía al Vice-Consulado de S. M. Británica, siendo de notar, que una de las partidas que en la misma figuran, es el valor de gran número de cubos de hierro de los que existían en el parque para alimentar las bombas.

Y á propósito de la falta de estos útiles, viene como de molde lo ocurrido en el incendio que tuvo lugar el Domingo anterior en la casa almacén de D. Ma-

nel que mun per una Bom luga trab y po de la tabl var I rec pren cer, natl acur de s can el a á qu gó a vio t lo cu Ecic lleg las c de la mim das l cend el se á qu que habi del v prep alim cuar E bom y qu cació duos de o I ver rado gada deja sacc y cu van E fué dos a pues nada prec que peli, ocas lam C las conc vá h las g de re cole: 27 d darii culo med patr viar tes: la li I dirij tern de la ria, cadé sam venci cura I bote com blan desn tiem pues se b dad obje I periu su v patr A